

SE SUSCRIBE:

En CADIZ, en el despacho de este periódico; en JEREZ, en la librería de Bueno; en el PUERTO, José Palma, café del Comercio; en SAN LUCAR en casa de Gurría; y en SAN FERNANDO, en el almacén de Díaz.

EL GLOBO.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Para Cádiz llevados á las casas rs. vn. 13
 Recogiéndolo en el despacho 12
 Para fuera de Cádiz, franco de porte 16

MARTES 25 DE MAYO DE 1841.

Si alguna duda pudiese quedar sobre los recelos que abrigan en su pecho los diputados de la mayoría del Congreso, si faltara alguna nueva prueba de la división en que se encuentra el partido vencedor en Setiembre, bastaría leer las últimas sesiones del Congreso para convencerse de lo que hemos afirmado en distintas ocasiones. En la sesión del día 9 el señor Ferrer hizo presente que la elección verificada en el día anterior no podía menos de traer consigo alguna variación en el gobierno actual, pues habiendo recibido todos los ministros su encargo de la reina María Cristina, mientras no lo confirmara el nuevo regente, no se creía facultado para presenciar las deliberaciones del Congreso, porque en efecto, no le era permitido responder en ninguna discusión á cualquier cosa que se le preguntara.

Es natural en estos casos y mas que natural estar de acuerdo con las costumbres parlamentarias, suspender las sesiones durante el interregno; y prueba de ello que el mismo señor presidente del Congreso, á pesar de no ser muy escrupuloso en la observancia de estas prácticas, sin embargo de poder atraerse el enojo del bando que le acababa de darle su voto para regente, hizo una indicación manifestando que le parecía conveniente dejar de reunirse hasta que, ó por haber asuntos de que ocuparse, ó porque se saliese de la situación citada á los señores diputados avisándoles á domicilio.

Esta indicación ha merecido de parte del *Eco del Comercio* una reconvencción bastante significativa. Este periódico al hacer la reseña de la sesión á que aludimos, dice que todo el tiempo que se invirtió en este inútil debate se hubiera economizado si el señor presidente no hubiera sometido al Congreso la indicación que le hizo.

Es evidente á todas luces que esta indicación parlamentaria fué recibida con disgusto por la frac-

ción progresista de que es órgano el *Eco del Comercio*, fracción que constituye la mayoría del Congreso; la cual esta vez como en otras muchas no ha estado en desacuerdo con el diario que defiende sus doctrinas. Así fué que el señor presidente después de haber oído á varios oradores, declaró que mientras el Congreso no acordara cosa en contrario no se suspenderían las sesiones, estuviera ó no presente el ministerio.

Semejante retractación no pudo menos de ser el resultado del arrepentimiento; y de donde nació este arrepentimiento sino del deseo de complacer á la mayoría del Congreso que habia manifestado su descontento por boca de sus mas apasionados oradores? ¿escuchó por ventura la voz de uno de los diputados mas elocuentes y razonadores? ¿hicieron algun efecto sus observaciones en el ánimo del señor Argüelles? ¿no dijo el señor Olózaga con sobrado fundamento que la indicación del señor presidente era altamente parlamentaria y reconocida en todos los países, donde rigen los gobiernos constitucionales? Inútiles fueran en aquel momento las reflexiones del señor Olózaga que no cuenta con las simpatías de la mayoría del Congreso.

Pero mas inútil ha sido tambien esta retractación; de nada han servido los discursos de los señores Gonzalez Bravo y Alonso, porque á los cuatro dias el Congreso ha tenido que suspender sus sesiones, dejando traslucir bien á las claras de este modo cuales eran los verdaderos motivos que tenian los diputados de la mayoría para oponerse á la suspensión. Esta conducta revela la desconfianza de los diputados trinitarios, desconfianza que se ha manifestado tambien en las proposiciones que posteriormente hicieron los señores Sagasti y otros pidiendo al Congreso que no puedan recibir destino alguno los diputados de esta última legislatura.

¿Temian tal vez la suspensión de las sesiones? ¿y

por qué la temian? ¿y por qué á esta sola idea se sobresaltaron aunque fuese una determinación hija de inevitables circunstancias? No parece sino que están convencidos de que su existencia no puede ser duraderas, y todo les hace sombra, porque creen que una suspensión puede ser precursora de mal mas grave. Este sobresalto, estos temores son impropios de las almas fuertes que confían en su poder y en su prestigio.

El incidente ocurrido en la sesión del 9 y las proposiciones á que nos hemos referido revelan una hostilidad abierta contra el gobierno por parte de la mayoría del Congreso, un desacuerdo trascendental entre ambos cuerpos colegisladores, un germen de división y de odio entre las dos fracciones del progreso que se disputan el poder.

Esta hostilidad, este desacuerdo, y esta división son hijos del triunfo alcanzado el día 8 por los unitarios, triunfo del que depende la desdicha ó la ventura de este país. ¿Puede manifestarse mayor hostilidad, mayor odio hácia los que llaman defecionarios que dar á entender que hay un temor de que se seduzca á los diputados con gracias y destinos? Eso suponen unas proposiciones tan reiteradas pidiendo la esclusión de los diputados para desempeñar destinos públicos. Han desconocido ó afectado desconocer que es absurda esta prohibición absoluta; porque quivale á convertir la honrosa circunstancia de merecer la confianza del país en un motivo de incapacidad para ocuparse del servicio público.

Es preciso confesar que en España, sea por la carencia de industria y por la escasez de carreras á que puedan dedicarse los hombres, sea por otra combinación de circunstancias que no podemos indicar ahora, hay poca abundancia de talentos fuera de la carrera de empleado, y no permitir á los diputados entrar en el servicio público, equivale á que

ROBERTIN.

JUANA LA PALIDA. (*)

POR

HONORATO DE BALZAC.

XI.

Cuando por su parte Landon hubo dejado la sala vacía para Eugenia, la señora d' Arneuse incómoda y picada porque su hija hubiera obtenido sobre ella la preferencia, rehusó la oferta que le hizo de desnudarla; y cuando la pobre niña quiso ir á buscar su ropa le mandó con dureza que se quedase en su sitio, y llamó á Rosalia. Manifestó su descontento á su hija del modo mas cruel para un corazón que ama; no le respondió, rechazaba sus atenciones con mal humor y volvía la cara á otro lado para no verla. Eugenia echó á su abuela una mirada tan sumisa y tan triste que la señora Guérin no pudo menos de decir á su hija.

(*) Véanse los números 201, 202, 205, 206, 208, 209, 212, 213, 214 y 216.

—¿Qué tienes contra Eugenia?

—Nada, respondió la señora d' Arneuse con un tono de voz que significaba lo contrario: ¿piensa llorar? mas vale que reserve esto para mejor ocasión; pero si cree que tales afectaciones le harán encontrar un marido, se engaña muy mucho: á los hombres no les gustan que las mugers estén siempre quejándose y pujando; se figura sin duda que esto es de buen tono, lo habrá visto en el diario de las modas.

—No es culpa suya, esta pobre muchacha no lo puede remediar; le respondió la señora Guérin.

—Esto nada importa, respondió de un modo agrio la señora d' Arneuse.

En este instante la abuela dijo muy bajo á su nieta:

—Pide perdón á tu madre y acuéstate tranquila.

Agoviada por el peso de sus sentimientos y de sus pesares que acababan de aumentarse, Eugenia asaltada ademas por dolores físicos esperaba oír esas palabras consoladoras que una madre debe siempre á un hijo que padece, y toda esta escena y todas estas reconvencciones injustas no le dejaron oír la voz de su abuela: no era bastante fuerte para resistir á tantos choquessimultáneos y quedó como petrificada.

—¿La estás viendo? exclamó la señora d' Arneuse señalando á Eugenia con un gesto de cólera. ¡Qué mar-mol!... ¡qué ternura hácia su madre!... ¡vayase usted de aquí, señora.

Eugenia se aproximó para abrazar á su madre y para darle las buenas noches con una voz respetuosa y ti-

mida; pero la señora d' Arneuse la repelió con violencia y la pobre niña se retiró con el corazón hecho pedazos y se deshizo en lágrimas al entrar en su modesto cuarto, único asilo donde podía respirar algunas veces.

Cuando dejó el salón hubo un momento de silencio durante el cual la señora Guérin no se atrevió á disculpar á Eugenia, pero espía el sentimiento nuevo de que estaba agitada su hija. No esperó mucho tiempo: la señora d' Arneuse sacudió la cabeza y rompió el silencio diciendo con una naturalidad estudiada.

—Nuestro jóven se desmiente algo.....

—Sí, respondió la señora Guérin, he observado en él esta tarde unos aires muy singulares.

—Yo no sé, continuó la señora d' Arneuse, pero me ha parecido vulgar, creo al fin y al cabo que no me ha de agradar mucho su sociedad, es demasiado libre.

Con motivo de esto, fijando la atención con maña y con cierta exactitud en las imperfecciones del carácter de Horacio hizo de él un retrato poco lisonjero.

—¿Habeis observado que libertad extraordinaria tienen algunas veces sus discursos? Es irreligioso.....

—Ah! y como aborrezco yo eso, dijo la señora Guérin; ademas habla demasiado y muchas veces sus maneras no son del todo cultas.

—No, seguramente no, añadió la señora d' Arneuse. no es un jóven tan completo como nos pareció á primera vista, yo siempre lo he dicho; pero usted no ha querido creerme, es un hombre ordinario.....

—En fin, aquella tarde Mr. Landon no era ya ese

los hombres quizás mas útiles por su saber y talento huyan de desempeñar el cargo honroso de diputado.

Pero prescindiendo de las otras muchas razones que pudieramos alegar para demostrar lo absurdo de este género de proposiciones, repetimos que tienen un solo objeto: hostilizar al gobierno y dar un voto de desaprobación á los que han disentido de ellos en la cuestion de la Regencia, y han dejado de votar conforme á los deseos de la mayoría de Congreso.

No deben quejarse despues como hacen por medio del periodico que les sirve de órgano, de que se aumenten los gérmenes de division, no deben pedir como hace el *Eco*, que se borren esas divisiones que han de entorpecer el arreglo del nuevo gabinete; estas divisiones de que tanto se lamentan son debidas á ellos propios, son hijos de esos odios, de esa hostilidad que ha de redundar en perjuicio propio.

Este espíritu hostil que al gobierno ha manifestado el Congreso, ha sido reprobado por el Senado dando buena acogida á la suspension negada por el otro cuerpo. Este hecho es de suma gravedad; él nos dice que entre los dos cuerpos colegisladores no reina la armonía necesaria, indispensable para la existencia del gobierno; explica tambien las dificultades que se han presentado para la organizacion del gabinete; dificultades que el señor Gonzalez está llamado á allanar.

Segun las noticias que encontrarían ayer nuestros lectores en las cartas de Madrid que insertamos, el señor Gonzalez está ya encargado nuevamente de la organizacion del ministerio. Posteriormente hemos sabido con referencia á otras cartas de personas que no pueden menos de estar bien informadas, que al día siguiente á la salida del correo debió estar formado el gabinete á cuya cabeza estará el mismo señor Gonzalez y del cual ha de hacer parte el señor D. Fernando Infante.

¿Cual será el pensamiento político de este gabinete? ¿Será bastante poderoso para superar las mismas dificultades cuya provision sola ha servido por tantos días de obstáculo para que se organice? El hecho evidente, indudable es que este gabinete si quiere llenar dignamente la mision que le está reservada, es preciso que se separe completamente de las huellas de sus predecesores. No queremos reacciones pero los actos administrativos diplomáticos, gubernativos del señor Ferrer, del señor Cortina, del señor Gomez Becerra han causado males que necesitan de reparacion.

No ha entrado aun el paquete ingles, por el cual

fenix buscado con tanto ardor y que tan dichosas habian sido de haberlo encontrado. La señora d' Arneuse descendiendo la escala de su exaltacion llegó por grados á una opinion desventajosa de Landon. Sin embargo no llegó á dormirse sino prometiendo no desdeñar nada para obtener una victoria completa en la partida de campo del día siguiente.

Eugenia pasó toda la noche en gemir sobre su situacion y en consultar á sus sentimientos. Se confesaba á sí propia con espanto su pasion naciente hácia Landon, porque sentia que hasta su último suspiro sería su corazon de Horacio.

Esta revelacion no carecia de encantos para ella, pero de repente una voz fatal le decia que Landon habia amado y que nunca podría tener otro amor. Por cima de todas estas fluctuaciones aparecia la prodiga y loca esperanza que se elevaba en su alma como una aurora. Eugenia aceptó el porvenir con confianza, seducida por un pensamiento ingenuo, que es el primero que se le ocurre á las muchachas que aman; se imaginó que el amor era tan vasto y le ofrecia tantos placeres inocentes y secretos que no salian nunca del recinto de su corazon, y podría limitarse á amar sin ser amada. Había ya tanta felicidad en soñar así en Landon..... que llegó á esperar. ¿No se habia ya convertido su amor en una égida bajo la cual no temblaba al pensar en la severidad de su madre. El recuerdo de Landon borraba los rastros de todos sus dolores. Moraba aun, pero no habia ya amargura en sus lágrimas.

deben recibirse noticias importantes sobre la crisis parlamentaria, de donde es muy posible que nazca una crisis ministerial. La caída de los whigs que han manejado el poder por espacio de 10 años depende del buen ó mal éxito que tenga la reforma que han propuesto en el sistema de cereales, sistema que con sus apariencias de una simple medida económica, tiene un verdadero y profundo carácter político. Procuraríamos tener al corriente á nuestros lectores de suceso tan importante.

Notables son los párrafos que insertamos á continuacion tomados del *Eco del Comercio*. No necesitan comentarios las ideas que vierte el órgano de la mayoría del Congreso; nuestros lectores son bastante ilustrados para deducir de ellas las consecuencias lógicas y comprender todo su significado.

Si la exclusion de ciertas personas tuviese por objeto borrar las trazas de los grandes sucesos de Setiembre, tendríamos que recordar con el profundo sentimiento que inspira una funesta realidad la profecía del señor Caballero al concluir su notable discurso en la cuestion de regencia. Tendríamos que predecir que tal pensamiento no podría de ninguna manera prometerse mayoría en las Cortes, porque hasta los más de que los que han votado la regencia única se apresurarian á engrosar con respetable número y con extraordinaria fuerza moral las filas crecidas de la oposicion. En su virtud se trataría de disolver las Cortes, y al convocar otras nuevas se habria de buscar gente opuesta al pronunciamiento, y de consiguiente retrógrada. Para conseguir esto seria preciso que los convocadores pasasen por la inmundicia de abjurar sus doctrinas y por la de violentar la voluntad de los electores, resultando los excesos de 1840. La nacion, fatigada en operaciones electorales y burlada en sus mas halagüeñas esperanzas, apenas tomaria parte alguna en la nueva eleccion, á no ser que fuese guiada por un espíritu de resentimiento, cuyo resultado fuera enviar representantes ultraprogresistas.

Pero dado caso de que vinieran retrógrados, lo cual no se podría conseguir sin violencia, comenzaría de necesidad una reaccion fuerte, tornarian los abusos que provocaron la revolucion última, la ley fundamental seria como antes un engaño, y el prestigio de la regencia nueva, todo pendiente de los primeros actos del gobierno que forme ahora, quedaria reducido á la nulidad.

Entonces sí que se recordarian ciertos argumentos lanzados desde la tribuna parlamentaria, y las sollemnes promesas de respetar religiosamente los principios del gobierno parlamentario!

Por fortuna las noticias que se nos han dado de que el regente ha mostrado vivos deseos de nombrar un ministerio que marche con la mayoría de las Cortes, aleja en cierta manera el temor de que se realicen los tristes pronósticos que acabamos de hacer hipotéticamente; pero llamamos una y otra vez la consideracion del ilustre personaje hácia lo que se presenta como mas parlamentario, hácia lo que la nacion en general quiere y demanda, y hácia lo único

Por la mañana se despertó pensando en que iba á pasar una parte del día con Mr. Landon y la felicidad presente le absorbió por completo. Se sonrió al ver la naturaleza que la favorecia; tenia el cielo una puzca admirable y Eugenia dió gracias á Dios. Se vistió con cuidado, pero sin lujo, arregló sus cabellos con una graciosa sencillez que aumeñaba los encantos de su rostro, despues se puso un vestido de musolina; ese tocado blanco le daba el aire de una virgen de los cielos.

Entró en el cuarto de la madre y con una efusion de corazon verdaderamente tierna, con un olvido encantador de la dureza con que habia sido despedida la noche anterior, corrió á abrazarla. Su madre volvió la espalda y siguió haciendo lo que antes como si su hija no hubiese entrado en su cuarto. La señora d' Arneuse estaba ocupada con Rosalia en reunir todos los recursos del arte de tocador para reconquistar el prestigio de sus atractivos: la maliciosa doncella le daba los consejos mas pífidos; al mismo tiempo que la lisongeaba; y cuando parecia tener un esmero particular en adornar su cabeza, se esforzaba en hacerle adoptar todo lo que le pegaba menos. Despues la señora d' Arneuse echando á Eugenia una mirada desdeñosa la dijo con ironia:

—¿A qué baile piensas ir?..... Espero que si has de venir con nosotros no te quedarás con ese vestido de musolina..... A menos que no pienses dejar un pedazo en cada mata.

Eugenia salió, se quitó el vestido suspirando, se puso otro de indiana de color oscuro, y volvió á aparecer de-

realizable si se trata de que la nueva regencia comience una era de paz, de libertad y de bien público."

Nos ha llamado la atencion este párrafo que del *Huracan* copiamos, y dice así.

"Toda combinacion ministerial en que entre como condicion precisa ó eventual la disolucion del actual congreso, está herida de muerte aun antes de su nacimiento; tiene imposibilidad moral de existir. Toda tentativa de disolucion pondria en pugna al gobierno con el pronunciamiento de Setiembre, con ese pronunciamiento en que se glorian de no haber tomado parte los señores Olózaga y Sancho; preludeando al parecer la guerra que intentan declararle."

Deja ver los temores de una disolucion de las Cortes y lo que es mas dirigiendo sus saetas á los señores Olózaga y Sancho manifiesta que estas deben haber sido las condiciones impuestas por el diputado por Logroño para encargarse del arreglo del ministerio.

Acerca de la crisis ministerial se espresa así el *partriota Habrador*, periódico que como la *Constitucion* pasa por estar redactado bajo las inspiraciones de uno de los miembros del ministerio actual.

"Sabido es que encargóse al Sr. D. Antonio Gonzalez la formacion del gabinete. Este señor se propuso por bases de su obra la no disolucion de los parlamentarios y la amalgama de las dos fracciones en que los dos cuerpos colegisladores se dividieron en la cuestion de Regencia; pero los hombres de la *multiplicidad* á quienes llamó en su auxilio se negaron á prestarlo. Este suceso obligó al señor Gonzalez á devolver al ilustre regente la autorizacion que le habia confiado. Confirióse esta al señor Olózaga, y de cías generalmente que el ministerio estaba organizado; pero con sorpresa hemos sabido que su señoría, desesperado de realizar una combinacion acorde con sus principios parlamentarios de gobierno, ha hecho tambien dimision de su encargo como á las tres de esta tarde."

NOTICIAS DEL REINO.

VALENCIA 14 DE MAYO.

Apenas se recibió en esta capital la deseada noticia de quedar resuelta la importante cuestion de regencia y recaído la eleccion en el duque de la Victoria, el ayuntamiento constitucional en union con la diputacion provincial se apresuró á manifestar por sí y en nombre de sus representados la satisfaccion que le cabe por un suceso que nos saca de un estado ansioso y de incertidumbre, y nos anuncia días de paz, de prosperidad, de progreso y de ventura.

MADRID 8.

Escriben de Agramunt:

Estos días han sufrido cierta leccion los 28 que penetraron desde Andorra en el alto Talarn; pues que cayendo sobre ellos una de las partidas de la Albuera destinada en Tirvia á observar y proteger el país se agolperon hácia el pueblo llamado Salau, los somatenes del contorno, y como acuden á estos con la mejor voluntad por el buen sentido en que se halla el país, al cabo de pocas horas de persecucion y de muy leve tiroteo cayeron en nuestro poder cinco de

lante de su madre la cual la dijo con sequedad.....

—¿Sois acá o carmelita?

La pobre muchacha corrió á ponerse un vestido de merino encarnado y la señora d' Arneuse no hizo mas que está observacion: "Eugenia vá á tener mucho calor."

—¿No hubierais debido, analló, consultar á vuestra madre antes de vestirlos y venir á saber mi opinion? ¿No tenéis acaso madre ó la habeis olvidado?

Pero ya no era tiempo de hacer un nuevo cambio, porque Mr. Landon acababa de llegar. Eugenia se quedó pues con su vestido de merino, apenas Mr. Horacio estuvo en el salon, apenas la señora d' Arneuse oyó á los caballos dar con la herradura en las piedras, se puso encantadora, recobró su inabilidad, sus protecciones, su aire gracioso y partieron para Casau á gran trote.

Las dos señoras ocupaban el fondo del coche, Eugenia se colocó en frente y á su lado Horacio, el cual muchas veces se veia obligado por los movimientos del carriage á tocar ya los brazos, ya los rizos de la jóven.

Estaba hermosa la mañana, y el cuadro admirable de aquel valle encantador desplegaba á cada instante los tesoros mas ricos de una naturaleza casi siempre armoniosa y pintoresca.

—Que hermosa está la mañana, exclamó Landon despues de un largo silencio.

—Ah! respondió Eugenia con una voz tímida.

—¿Que queréis decir Eugenia? le preguntó su madre con un aire falso de bondad.

—Jamás, replicó con calma, jainas el campo me ha

los 26 campeones, que uniformados con boinas y buenas armas habían sorprendido el día 2 hácia Isona á un oficial y seis milicianos que transitaban pacíficamente por aquellos montes.

—Añaden del mismo punto.
El cabo de las escuadras D. Miguel Mateu acaba de sorprender en un caserío inmediato al pueblo de Pasirant al famoso cabecilla José Canela, que procedente del valle de Andorra, venia comisionado por Tristany para levantar una partida en la Segarra; y se asegura que antes de entrar en capilla para ser fusilado, conforme al bando de 1.º de Julio último, ha hecho revelaciones que podrán ser de mucha utilidad al general con relacion á los planes desatinados de los otros cabecillas en este próximo verano. Este acaba de sufrir su pena con resignacion; pero ha muerto solicitando siempre que se le llevara á donde pudiese hablar á solas con el general.

El Eco del Comercio desmiente la noticia que circulaba dias pasados de que el señor D. Joaquin Maria Lopez habia sido llamado para invitarle con una plaza en el futuro ministerio y se habia resistido abiertamente á ocuparla.

—La crisis ministerial se prolonga y ni esperanzas da de una próxima solucion, si ha de juzgarse por lo que se cuenta de dificultades halladas hasta aqui por los encargados de llevarla á termino. Sin embargo hoy es voz muy acreditada que el señor Cortina tiene á su cargo la empresa de formar una combinacion ministerial, y hay algunos que la suponen muy adelantada.

Todo el mundo habla y discurre acerca de las dificultades que se oponen al establecimiento de un buen gobierno, habiendo muchos que van perdiendo ilusiones formadas, segun se ve, con excesiva precipitacion.

—Dice un periódico alemán que resentido el gobierno francés de que el principe Federico de Wurtemberg, llegado á Paris para ver á su hermano enfermo, no se haya presentado en las Tullerías ha retirado al encargado de negocios de Francia en Stuttgart.

—Es de admirar como los gefes políticos empiezan á celebrar el nombramiento del duque de la Victoria. Este suceso, si hemos de creer lo que dicen, lo esperaban con ansia, lo deseaban de todo corazón; ahora va á resultar que todos los gefes políticos eran unitarios. ¿Y parecia lo contrario!... Pero si hubiese vencido la Regencia trina, ¿qué hubieran dicho? Todos lo adivinaban.

—El 11 se supo en Paris por parte telegrafica que el general Espartero habia sido nombrado regente único.

A las siete de la tarde del mismo día llegó la reina Maria Cristina á Paris y se alojó en el palacio Royal; á las ocho pasó la familia real á visitar á S. M. con quien estuvo hasta las nueve. S. M. ha estado á pique de perecer en Macon, donde se alojó en la fonda de Europa. Se prendió fuego á las cortinas de la cama de la reina; y á no haber acudido con prontitud las personas de la servidumbre, que aun no se habian acostado, hubiera habido una desgracia.

El tribunal de los Pares falló el día 11 que Darnes sea juzgado como reo de atentado contra la persona del rey, y Ducos se considere como cómplice,

parecido mas risueño, este viage tiene ademas para mí una novedad que me encanta.

—No sabes lo que te dice, le replicó duramente su madre, lanzándole una mirada que le impuso silencio.

Eugenia miró á Landon con dolor, inclinó su cabeza y se calló. Horacio se conmovió tanto mas al ver esta profunda sumision cuanto que recordó sus reflexiones del dia anterior: admiró á Eugenia en la conversacion que se entabló, tuvo un cuidado particular en dirigir muchas veces la palabra á la jóven con atenciones muy espediosas.

Chocó esto á la señora d' Arneuse hasta el último punto y antes de llegar á Casan habia tomado con Mr. Landon un aire altanero y de dignidad cuya causa adivinó este fácilmente; pero perseveró en prodigar mas y mas atenciones á Eugenia. Entónces la pobre abuela se esforzaba en paliar las frases algo severas que su hija empezaba á lanzar contra Horacio, el cual se divertia demasiado para no provocarla.

Habia tenido cuidado de hacer traer un buen desayuno al magnifico pabellon chino del parque de Casau. Se pasó el dia en pasear por esta hacienda encantadora en la cual un antiguo arrendador general ha desplegado todo el lujo y todos los recursos del terreno.

Al volver una calle de arboles Eugenia viendo todo el mal humor que las atenciones de Landon reunia en el corazón de su madre se aproximó á él y le dijo en voz baja y con tono de suplica.

—Por Dios, caballero, no me hables mas, mi madre... se sonrojó y no pudo concluir: conociendo despues que se

siendo puestos en libertad otros ocho acusados.

El 13 de Febrero estaba anclada delante de Buenos Aires la escuadra de Montevideo, compuesta de nueve buques, bien tripulados y armados, al mando del comodoro Coe.

El Standard de Londres del 10 dice: "lord Melbourne, lord J. Russell, el lord canceller y algunos otros miembros del gabinete tuvieron esta mañana una audiencia de la reina en el palacio de Buckingham. Esta mañana corren muchos rumores en el West-End. Se dice que los ministros en el consejo de gabinete del Sábado resolvieron hacer dimision sin esperar su derrota en la proposicion de lord Sandon. Se cree que esta tarde á las cinco se comunicará la noticia á las dos cámaras del Parlamento. Otra voz corre: que los ministros no harán dimision sino que persuadirán á la reina que consienta en disolver el Parlamento. Finalmente corren rumores que la reina ha llamado al condé Spencer al palacio de Buckingham. Referimos estas noticias segun las hemos oido."

El Observador austriaco dice que Mustafá bajá de Nisa con 1200 albaneses ha acometido y dispersado á los insurgentes serbios en Kametz y Matievaz.

Londres 10. Consolidados al contado 90: deuda activa 24; pasiva 5½; diferida 12½.
Paris. Cinco p^s 114 fr. 65 c.; tres p^s 79 fr. 50 c.: deuda activa 24½.

CADIZ.
MARTES 25 DE MAYO.

Asociacion medica de Jerez de la Frontera.

Justa apreciadora esta corporacion de los adelantamientos que la ciencia está haciendo progresiva y diariamente en las varias partes que la constituyen, convenida de que el preferente objeto de su institucion es el que llegue al grado de perfeccion posible, contribuyendo por su parte al logro de tan filantrópicas ideas, y estimuando en cuanto sus alcances lo permitan la noble emulacion de los profesores nacionales, ha acordado designar dos programas; uno médico, otro quirúrgico, que sirviendo de tema á dos memorias respectivas, y provocando el concurso de ellas para el 15 de Enero de 1842, se conferirá un premio de 500 rva. á la que, segun la calificacion de la Asociacion, mereciere la preferencia en la parte médica; y otro de igual suma á la que sobresaliere en la quirúrgica.

Programa de medicina.—Fijar el grado de certeza de la teoria médica del Dr. Broussais.

Programa de cirugía.—Determinar por la observacion, la experiencia y el raciocinio cual sea el método mas ventajoso para la curacion de las heridas penetrantes de pecho.

Las memorias se dirigirán francas de porte al infrascrito secretario de esta Asociacion antes del 15 de Enero de 1842, y deberán venir acompañadas de un pliego reservado en el que conste el nombre del autor y su residencia, y en cuya cubierta deberá encontrarse una contra sea igual á otra que se halle en el encabezamiento de la memoria.

En el acto de la adjudicacion se abrirán los pliegos reservados de las memorias que obtengan los premios.

Los pliegos de las que no resulten premiadas se quemarán á presencia de todos los socios en la junta que se celebre para la adjudicacion.

Jerez de la Frontera 20 de Abril de 1841.—Por

aumentaba su turbacion, se refugió al lado de su abuela decidida á rechazar desde entonces todas las atenciones del jóven, sacrificando así el mas vivo de los gozes al temor de afligir á su madre. Eugenia se acercó á la señora Guérin en el momento que la señora d' Arneuse se separaba de ella despues de haber tratado de hacerla participar de sus nuevos sentimientos de odio contra Landon, y sus expresiones habian indicado á la abuela cuan profunda debia ser ya esta aversion repentina y sobre todo qué tempestad estaba pronta á estallar contra Eugenia.

Volieron por la tarde á pie por lo largo de la orilla del Oise, todos estaban disgustados y habia por lo mismo largos ratos de silencio. En efecto la señora Guérin tenia todo de la animacion de su hija, temblaba de ver á Mr. Landon alejarse de su sociedad, y en esta hipótesis su boston perdido sin recursos, así como la ocasion de casar á Eugenia eran dos ideas que no podia mirar sin estremecerse. Eugenia se parecia á esos pasajeros que bailan sobre cubierta sin cuidarse de las nubes del horizonte. La señora d' Arneuse irritada por los pequeños acontecimientos del dia dudaba entre el deseo de ver á Horacio y la intencion de desterrarlo de su casa, hablaba poco, pensaba mucho y contaba como celos sordos las miradas que Landon dirijia á su hija aconsejándole su furor que dejase de recibir á Landon. En cuanto á este último se reprochaba á abandonar á Eugenia en su desgracia, su conciencia hablaba y... él escuchaba á su conciencia. Casi todo este paseo estuvo consagrado á la meditacion, porque cada uno estaba dominado por un presentimiento di-

acuerdo de la Asociacion, Francisco de Paula Barca, socio secretario.

San Gregorio, papa y Sta. Maria Magdalena de Pazzis.
El jubileo está en la iglesia del Hospital de Mugeris.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER.

Horas.	Termóm. Reaum al aire libre	Baróm. medida inglesa.	Viento.	Atm.
Al s. el sol.	11 s. 0.	29.78.	S.	Lluvia.
Al mediodia.	13½ s. 0.	29.79.	ONO.	Nubes.
Al p. el sol.	14 s. 0.	29.78.	O.	Idem.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.
El sol sale.... á las 4 y 50 minutos de la mañana.
Se pone..... á las 7 y 10 minutos de la tarde.

MAREAS DE MAÑANA.
Primera alta á las 6 y 7 min. de la madrugada.
Primera baja á las 12 y 21 min. de la mañana.
Segunda alta á las 6 y 36 min. de la tarde.
Segunda baja á las 12 y 49 min. de la noche.

Cadáveres sepultados en el cementerio de esta ciudad en el día de ayer.

Hombres.....	2
Mugeris.....	0
Niños.....	1
Niñas.....	1
Total.....	4

PARTE MERCANTIL.

Lonja de Corredores.

CADIZ 24 DE MAYO.

CAMBIOS.

Madrid... á 90 dias fecha.....		
á 60 d.....		
á corto.....	1 á 1½	p ^s queb.
Barcelona. en pf. á 8 d. v.....	¼ á ½	id. benef.
Valencia... á corto.....	½	id. queb.
Bilbao..... á corto.....		
Coruña... á corto.....		
Sevilla... á corto.....	par á ¼	id. benef.
Santander. á corto.....	½ á ¾	id. benef.
Granada... á corto.....	1	id. queb.
Alicante... á corto.....	1	id. queb.
Málaga... á corto.....	¾ á 1	id. queb.

Londres.....	37½	papel.
Paris.....	79	papel.
Hamburgo.....		
Génova.....		
Gibraltar á 8 dias v. f.....	½ á ¾	p ^s queb.
á 90 d.....		

FONDOS PUBLICOS.

Titulo del 5 antig. cup. corr...		
Dehos. nuev. con el cup. corr.	22	p ^s nom.
Dhos. en cortas cantidades.....	24 á 25	
Dhos. del 4 con el cup. corr....	20	papel.
Vales No Consolidados.....	50	pf. nom.
Certif. de deuda sin interes anterior al 1.º de Mzo. 1836....	8	p ^s nom.
Dhas. en cortas cantidades.....	9 á 10	
Dhas. poster. al 1.º Mzo. 1836	6	papel.
Capon. venc. hta. 1.º Oct. 1840	21	papel.
Dichos posteriores.....	19	papel.

ferente pero todos parecian esperar una mudanza; y la calma de la atmósfera, el ruido del agua, los fuegos del sol que se ponía, el aire puro del campo y hasta la yerba misma sobre la cual iban andando y que ahogaba el ruido de sus pasos, todo contribuía á conservar este silencio lleno de desagrado.

Horacio encontró el medio de hacer recaer la conversacion sobre su próxima partida, habló primero de los sucesos políticos, de la llegada de los Borbones &c. &c. Sus intereses lo llamaban á Paris; debia ir á ver sus propiedades, volver á la nueva corte, en fin anunciaba á la señora d' Arneuse que sin saber la época de su vuelta, desde mañana..... Apenas hubo pronunciado esta palabra cuando Eugenia que iba andando delante de su madre se volvió y miró á Landon. La señora de Arneuse cuyas dudas habian llegado al último grado de celo é impaciencia empujó á Eugenia de un modo algo brusco y diciéndole con una voz ronca por la cólera:

¿Te vas á parar para que te pise?
Eugenia tropezó con una raíz de un árbol que la oscuridad impedia distinguir, perdió el equilibrio y cayó desde todo el alto de su cuerpo. En este sitio la orilla formaba una pendiente á lo largo de la cual se resbaló hasta llegar al agua, despues de haber intentado muchas veces agarrarse á las piedras, á la arena y á la yerba, arastrandola tras sí; se la vió luchar contra la muerte, levantar las manos por cima de su cabeza y desaparecer bajo las aguas. Por desgracia en este sitio el rio era muy profundo y su corriente muy rápida. (Se continuará.)

BUQUES ENTRADOS

EN ESTE PUERTO EL DIA DE AYER.

Fragata española Viriato, cap. D. Juan Gonzalez, de la Habana en 26 dias con azúcar, á D. Pedro del Corral y Puente.

Bergantin idem Pelicano, D. Fernando Gutierrez, de Santiago de Cuba en 42 con caoba, azúcar tabaco y café, á D. Agustin Rodriguez.

Y cinco embarcaciones menores de poniente.

Buques que estan a la carga.

PARA LA HABANA,

con escala en Puerto-Rico.

La hermosa y velera fragata española LEONTINA, forrada y claveteada en cobre, al mando de su capitán D. Gabriel Perez, saldrá á la mayor brevedad por tener parte de su carga asegurada y por cuenta de su expedición: admite el resto y pasajeros á quienes se ofrece la mayor comodidad en sus dos camaros hechas al intento, y un trato esmerado.—Se despacha por D. Joaquin Soler, calle de las Bulas, número 129.

PARA LA MADERA É ISLAS CANARIAS.

El bergantin goleta español nombrado EL VAPOR forrado y claveteado en cobre y de primera marcha admite alguna carga y pasajeros para los que tiene excelentes comodidades. Le despacha D. Luis Crosa, casa de las Cinco Torres, número 135.

PARA LA HABANA TOCANDO EN PUERTO-RICO PARA SOLO DEJAR PASAJEROS.

La fragata APOLO, su capitán D. José Lucas, hará la vela el mismo dia que lo verifique el Correo que tiene anunciado recoger la correspondencia el 2 del próximo Junio: mas si éste no lo verificase por disposicion del gobierno, la dicha fragata saldrá sin falta el dia 3: admite solo pasajeros.—Darán razon sus dueños los señores Martínez de Pinillos, plaza de Candelaria.

EL bergantin español ESPERANZA, capitán D. Rafael Netto, ha verificado la descarga de los efectos que traia para esta plaza, y consiguientemente á su anuncio anterior emprenderá su viaje para Barcelona con el primer buen tiempo, para donde admitirá carga. Lo despacha su consignatario D. José Aguirrevengoa

PARA CORUÑA Y GIJON.

Polacra goleta EOLO, su capitán D. José Ramon Canal, saldrá á la mayor brevedad por tener parte de su cargamento, admite el resto y pasajeros: la despacha D. Manuel Fernandez, calle de Juan de Andas, núm. 162. 5

VAPORES.

Entre Cadiz y el Puerto.

MARTES 25.
No viaja.

Entre Cadiz y Puerto-Real.

De Cadiz. De Puerto-Real.

Todos los Sábados.

11 de la mañana. | 7 de la mañana.
2 de la tarde. | 12 del dia.
5 de idem. | 3 de la tarde.

Los Domingos.

11 de la mañana. | 7 de la mañana.
5 de la tarde. | 5 1/2 de la tarde.

Los Lunes, Miércoles y Jueves.

11 de la mañana. | 7 de la mañana.
5 de la tarde. | 1 1/2 de la tarde.

Precios de pasaje 5 rs. sin distincion de sitio.

Entre Cadiz y el Puerto.

EL BETIS. EL CORTIANO.

Patron Antonio Perea. Patron Vicente Gonzalez.

De Cadiz. Del Puerto.

MARTES 25.

12 de la mañana. | 7 1/2 de la mañana.
2 1/2 de la tarde. | 1 1/2 de la tarde.
5 de idem. | 3 1/2 de idem.

Precios: 5 rs. en popa y 4 en proa.

Estas salidas no podrán ser alteradas ni suprimidas sino por algun incidente imprevisto que la empresa no pueda remediar.

Los billetes se despachan en Cadiz en la oficina de dicha empresa, situada frente á la escala de la capitania del puerto, y en el Puerto de Sta. Maria junto á la tienda de Vista Alegre, frente al muelle.

El TRAJANO saldrá para Sanlúcar y Sevilla. Miércoles 26 del corriente á las 12 1/2 de la mañana.

Compañia peninsular y oriental de vapores.

Para poder despachar los paquetes con arreglo á las nuevas órdenes de la junta de sanidad de Lisboa, no se recibirá abordo persona alguna que no lleve su correspondiente billete de embarque, los cuales deberán tomarse antes de las ocho de la mañana del Viernes. Los que tengan sustilletes tomados en Gibraltar para embarcarse en Cádiz deberán presentarse con ellos para ponerles su correspondiente "visto bueno" sin cuyo requisito no serán admitidos abordo.—Pedro de Zaluzeta y compañía, agentes.

ANUNCIOS.

EL profesor de ingles y frances que vivia calle del Horno quemado, número 106, ha pasado su habitacion á la del Vestuario, número 98, primer piso, para los que gusten favorecerle.

Teatro Principal.

Hoy Martes se ejecutará la ópera trágica, en tres actos, del maestro Donizetti: ROBERTO DEVE-REUX.—A las 8.

El Jueves 17 del corriente se ejecutará la ópera en dos actos del maestro Rossini, que tanta aceptación ha merecido en las muchas veces que se ha ejecutado, El Barbero de Sevilla.—Será ejecutada por las señoras Plañol y Lega, y los señores Confortini, Maggiorotti di Franco, Demi y Fernandez.

El señor di Franco, apesar de no hacer parte de la compañía, ha condescendido á las solicitudes de la empresa, para encargarse de la parte de D. Bartolo, confiado en la ilustracion é indulgencia de este ilustrado público.

Teatro del Balon.

El Jueves 27 se ejecutará, á beneficio del primer actor y director de escena D. Francisco Caravaca, la lindísima comedia, en 3 actos, original del señor duque de Rivas titulada: SOLACES DE UN PRISIONERO, O TRES NOCHES EN MADRID.—Concluida la comedia se bailará, á ocho, la sinfonia de los dos Figaros.—Despues la tonadilla, á tres, titulada: EL SACRISTAN EN LA ESTERA, por la señora Valerina Rodriguez y los señores Rodriguez y Caravaca.—Concluyendo la funcion el gracioso sanete: LOS PIRIS CHASQUEADOS.—A las 6 de la tarde.

JUNTA DE COMERCIO.

Los Sres. encargados del Depósito de efectos de ilícito comercio, con oficio de 1.º del actual, remitieron á esta Junta el estado del tenor siguiente:

Estado de la entrada, salida y existencia en dicho mes.

ADUANA DE CADIZ.—ABRIL DE 1841.

DEPOSITO DE EFECTOS DE ILICITO COMERCIO.

ADUANA DE CADIZ.—ABRIL DE 1841.				DEPOSITO DE EFECTOS DE ILICITO COMERCIO.			
Exist. el día 1.º	Entrada en dicho mes.	Salida en el mismo mes.	Exist. p.º 1.º de Mayo.	Exist. el día 1.º	Entrada en dicho mes.	Salida en el mismo mes.	Exist. p.º 1.º de Mayo.
353	353	..	9	..	9
220	220	..	39	4	39
18	18	..	1	..	1
2	2	..	22	..	22
70	70	..	10	..	10
300	..	300	1	600	601
81	..	3	78	..	10	..	10
4	..	1	2	..	2
257	257	..	103	103	..
1	1	..	85	..	85
1	1	..	5	..	5
1	1	..	2	..	2
36	36	..	103	103	..
1354	1354	..	85	..	85
4	4	..	5	..	5
..	2	..	2
..	210	210	42	..	42
50	..	50	42	..	42
98	98	..	3	..	3
28 1/2	28 1/2	..	10	10	..
8	8	..	360	..	360
..	80	..	80
..	325	..	325
..	128	156	196
..	44	..	44
..	969	94	875
..	205	..	205

Cádiz 30 de Abril de 1841.—Joaquin Robelo.—Antonio Jabat.

Y por disposicion de la propia Junta se hace notorio al comercio para su inteligencia y gobierno. Cadiz 12 de Mayo de 1841.—José María Aguayo, secretario cont. or.